

Europa bajo el terror fascista

Alemania envió ayer un ultimatum a Austria.—La presión violenta y cínica de Alemania ha motivado la dimisión de Schusnigg y el aplazamiento del plebiscito.—Es inminente la invasión de Austria por el ejército alemán.—Austria se encuentra ya en manos de los "nazis"

Disturbios en Viena, Gratz, Innsbruck, Linz y otras poblaciones

Viena.—Desde primeras horas de la mañana de hoy, se han notado en la población síntomas de una inquietud precursora de acontecimientos.

En los medios populares se rumoreaba que Alemania preparaba el envío de un ultimatum y la invasión del territorio de no someterse el Gobierno actual a las exigencias de Hitler.

En las calles de Viena, numerosos grupos de «nazis», han provocado disturbios y choques que han ido haciéndose más violentos y frecuentes a medida que avanzaba el día. Al mediodía el ejército ha ocupado las calles de Viena, Gratz, Innsbruck, Linz, instalándose ametralladoras en las plazas y sitios estratégicos de las poblaciones.

Von Papen en nombre de Alemania presenta un ultimatum a M. Schusnigg

Viena.—El embajador alemán Von Papen ha visitado al Presidente Mikles y al Canciller Schusnigg, entregándoles un ultimatum.

Dicho ultimatum exige el aplazamiento del plebiscito, la dimisión del Canciller Schusnigg y la constitución de un nuevo Gobierno en el cual los nacionalistas tengan una indiscutible mayoría. El ultimatum deberá ser contestado antes de las dieciséis horas y si Austria no accede a las pretensiones de Alemania, el ejército germano invadirá Austria para lo cual han sido concentradas tropas en la frontera austro-germana.

Al conocerse en Viena el ultimatum del Gobierno alemán, se desborda la indignación popular. Nazis y obreros luchan en las calles

Viena.—Al conocerse en Viena la noticia de haber sido estrechado a M. Schusnigg, el ultimatum del Gobierno alemán, se ha desbordado la indignación en los medios populares, al mismo tiempo que nutridísimos grupos de «nazis» uniformados y de paisano recorren las calles de la ciudad vitoreando a Alemania, a Hitler y el Anschluss. Los choques no han tardado en producirse, resultando gran número de heridos, muchos de ellos de gravedad.

La policía y el ejército patrullan por las calles.

Los estudiantes y los adictos al Frente Patriótico han organizado una gigantesca manifestación en la que han tomado parte centenares de miles de personas.

Llegan a Viena los lugartenientes de Hitler, Hesse y Goering

Viena.—Como las autoridades federales austriacas han intentado resistir la presión germana han llegado a esta capital los lugartenientes de Hitler, Hesse y Goering. El ministro del interior austriaco M. Seiss Inquart, hombre de confianza de los «nazis» en Austria ha pedido a Berlín el envío de tropas alemanas.

Los guardias federales que habían sido movilizados por el Gobierno han recibido la orden de retirarse a sus cuarteles y no resistir a los nacional socialistas.

Goering y Hesse, se han personado en la Cancillería, donde han anunciado al Presidente Mikles, que debía dimitir inmediatamente a Schusnigg bajo la amenaza de invasión. El Presidente ha intentado resistir de nuevo y salvar la independencia de Austria y a su hombre de confianza y gran patriota Schusnigg.

Schusnigg presenta la dimisión

Viena.—La presencia de Hesse y Goering ha envalentonado a los nacional socialistas, desanimando a los patriotas austriacos que han visto como la salvaguardia de Austria el ejército federal recibía la orden de regresar a los cuarteles.

No obstante, se han producido numerosos choques ya que los partidarios del Frente Patriótico han decidido sostener a su canciller.

Hasta que tras una entrevista celebrada por Mikles y Schusnigg, éste ha dirigido una allocución a la muchedumbre, anunciando que en vista de la amenaza de Alemania de invadir el suelo austriaco sino presentaba la renuncia de su cargo, ha decidido presentar la dimisión para evitar a su país jornadas sangrientas y dramáticas.

Las palabras emocionadas y trágicas con que el canciller ha anunciado su dimisión han sido escuchadas con estupor y pena por los partidarios del Frente Patriótico, los cuales en vista de haberse consumado ya el golpe de fuerza germano han comenzado a desfilar.

Las turbas «nazis» se apoderan de los edificios oficiales de las ciudades austriacas

Viena.—Tras las palabras de M. Schusnigg, se han desbordado las turbas «nazis» invadiendo los edificios oficiales, especialmente la Cancillería, el Ayuntamiento, la oficina de telégrafos y las emisoras de radio, desde las cuales han comenzado a lanzar toda clase de noticias falsas.

También en Gratz, Innsbruck, Linz y otras poblaciones del territorio, los nacionalsocialistas se han echado en medio de la calle, invadiendo los edificios oficiales.

M. Seiss Inquart, es nombrado Canciller. Se constituye un Gobierno «nazi»

Viena.—La presión sobre el Presidente Mikles ha continuado en forma tan apremiante y tan perentoria que a las doce de la noche se ha constituido el nuevo Gobierno austriaco.

Desde luego se ignora si Mikles ha tenido que ser reducido a la fuerza ya que desde las primeras horas de la noche todos los medios de comunicación y publicidad los disponen los «nazis».

Ha sido nombrado Canciller M. Seiss Inquart, constituyéndose un Gobierno con los personajes designados por Goering y Hesse.

Tras la toma de posesión del nuevo Canciller este ha pronunciado un discurso desde los balcones de la Cancillería que ha terminado con vivas a la nacionaldemocracia, a Hitler y a Alemania.

Han sido detenidos los jefes del Frente Patriótico y otras personalidades

Praga.—Comunican de Viena, que a primeras horas de la madrugada han sido detenidos y encarcelados la mayoría de los jefes del Frente Patriótico, entre ellos varios miembros del Gobierno dimisionario y el alcalde de Viena.

A Checoslovaquia, llegan gran número de fugitivos. Entre ellos se encuentra la hija del Canciller Dellfus, asesinado por los emisarios de Hitler.

Las calles de la población se hallan invadidas por los partidarios del nacionalsocialismo, ondeando en todos los edificios la bandera con la cruz gamada.

El colmo del cinismo

Como intenta explicar Alemania su otro jallo

El Gobierno de Berlín estaba ofendido porque M. Schusnigg no le consultó la cuestión del plebiscito. Alemania no podía tolerar que los nacionalsocialistas fueran atropellados en Austria.

Movimientos de tropas

Berlín.—Esta mañana los periódicos han anunciado que el Führer había decidido intervenir en la cuestión de Austria.

Los periódicos decían que el Gobierno del Reich, que estaba muy ofendido porque Schusnigg no le consultó el proyecto de celebrar un plebiscito, no podía tolerar que los nacionalsocialistas fueran atropellados por el Frente Patriótico, como estaba sucediendo en Viena, Gratz y otras poblaciones, por lo cual había pedido al Gobierno Federal austriaco el aplazamiento del plebiscito, la dimisión de Schusnigg y la constitución de un Gobierno en el que estuvieran más ampliamente representados los nacionalsocialistas. Declaraba la prensa que si Austria no accedía sería invadida.

Para sostener sus amenazas desde Munich se ordenó la movilización de siete divisiones y su inmediata salida para la frontera de Austria.

A medida que los camiones de soldados desfilaban por Munich, dirigiéndose a la frontera, la gente acumulada en las calles les ovacionaba, dando gritos de ¡Viva el Führer! ¡Viva Alemania grande!

A última hora de la tarde, grandes destacamentos de tropas están acantonados cerca de la frontera austriaca, habiendo llegado una división motorizada provista de artillería y tanques.

«La patria está en peligro»

La crisis francesa toma otros rumbos.—Hoy quedará formado seguramente el nuevo Gabinete, que será de coalición nacional con representación de todos los partidos políticos franceses

París.—El desarrollo de los acontecimientos de Austria ha imprimido otros derroteros a las gestiones de M. Blum para formar nuevo Gobierno.

La unanimidad de criterio con que la prensa comentaba las noticias que llegaban de Viena, y la reacción consiguiente experimentada por la opinión y manifestada en el seno de todos los partidos políticos, ha mosirado a los franceses la necesidad de constituir, en estas horas decisivas, un Gobierno fuerte, capaz de hacer frente a todos los acontecimientos que se puedan producir a consecuencia de la tensión internacional.

Es así que M. Blum, encaminó a tal efecto sus gestiones, en la madrugada de hoy. Su intención, compartida y aplaudida por todos los críticos y hombres de Estado, es la de constituir un Gobierno nacional del cual formen parte todos los partidos políticos de la nación.

M. Blum, al entrevistarse en el día de hoy con los «leaders» del partido comunista francés Thorey y Duclos, a los que pidió la colaboración del partido en el nuevo Gobierno de coalición que intenta formar dijo:

«Mis intenciones son las de formar un Gobierno en el cual se hallen representados todos los partidos políticos de Francia, desde la extrema izquierda a la extrema derecha excluyendo solamente de él a los facciosos y a los agentes al servicio de potencias extranjeras».

Se cree que hoy mismo quedará constituido el nuevo Gobierno, suponiéndose que todos los partidos darán facilidades para que rápidamente se forme y pueda ocuparse inmediatamente de la situación internacional.

Otras informaciones de los acontecimientos de Austria y sus consecuencias
Los acontecimientos de Austria producen en Paris una creciente indignación

París.—Ha ido creciendo la emoción en los círculos parisinos a medida que avanzando la jornada los transparentes de los grandes diarios y los altavoces daban cuenta del desarrollo de los acontecimientos en Francia.

M. Delbós se ha entrevistado con los embajadores de Alemania, Austria e Inglaterra. El ministro francés ha declarado al representante alemán que Francia deseaba saber cuales eran los proyectos de Alemania con respecto a Austria.

Una nota del Ministerio francés de Negocios Extranjeros Francia protesta ante el Gobierno de Berlín por los sucesos de Austria y comunica que la intervención alemana puede provocar consecuencias de un alcance irreparable

París.—El ministerio de Negocios Extranjeros ha hecho pública una nota que dice lo siguiente:

«El ministro de Negocios Extranjeros ha encargado al embajador de Francia en Alemania, que expresa la más enérgica protesta de su Gobierno por la ingerencia alemana en Austria.

El Gobierno francés ha hecho saber al Gobierno alemán que el empleo de medidas coercitivas y de fuerza por parte de Alemania en los asuntos de orden de interior de Austria, es susceptible de producir graves repercusiones y muy serias consecuencias de carácter insospechable e irreparable.»

Inglaterra efectúa una protesta análoga a la del Gobierno francés

Londres.—El Gobierno inglés ha enviado una enérgica protesta al Gobierno del Reich, con motivo de los acontecimientos de Austria.

La nota británica redactada en términos muy enérgicos está en forma análoga a la entregada al Gobierno alemán por el embajador francés.

El Gobierno Checoslovaco reunido desde anoche en consejo permanente

Praga.—El Gobierno se reunió anoche en Consejo permanente para tratar de la gravísima situación que ha creado a Checoslovaquia, la invasión de Austria por los « nazis ».

Se espera la reacción de las potencias democráticas occidentales con las cuales se halla en contacto con el Gobierno de Praga.

La prensa de ayer noche aconsejaba sañe fría.

La indignación contra Alemania es creciente y ya ayer noche se registraron varios intentos de manifestaciones populares.

Inglaterra mantendrá contacto permanente con Francia
Al recibirse en el Foreign Office las primeras noticias del «putsch» alemán en Austria, M. Chamberlain se halla almorzando con Von Ribbentrop. Este ha salido apresuradamente para Berlín

Londres.—Al recibirse en el Foreign Office las primeras noticias del «putsch» alemán en Austria y de las amenazas contenidas en el ultimatum germano, M. Chamberlain se hallaba almorzando con Von Ribbentrop.

El jefe del Gabinete británico comunicó inmediatamente a Von Ribbentrop, que Inglaterra no podía desentenderse en ninguna forma de la suerte de Austria.

Von Ribbentrop salió apresuradamente para Berlín.

Durante la tarde y en vista de las graves noticias que llegaban de Viena, el Gobierno inglés pásose en contacto con el francés, contacto que se mantendrá en estas históricas jornadas.

Las tropas alemanas han penetrado en Austria

Praga.—Se informa que en la madrugada de hoy numerosos camiones conduciendo tropas alemanas han entrado en Austria por la frontera del Tirol.

Según dichas informaciones los soldados germanos han llegado ya a Graz e Innsbruck.

Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 11 de marzo a las 24 horas.

ESTE.—Con la misma opulencia de medios que en los días anteriores, el enemigo ha proseguido la ofensiva logrando profundizar más su avance. Ayer, a última hora, nuestras fuerzas evacuaron Belchite, Codo y hoy han abandonado Mochuela.

En el subsector Centro fueron rechazados cinco fortísimos ataques en los que se batieron brillantemente las tropas republicanas causando a los rebeldes un grave quebranto.

La aviación enemiga bombardeó persistentemente Puebla de Híjar.

Hubo un combate aéreo en el que nuestros cazas lograron derribar un caza Meischusmith que cayó en el río junto al puente de Sástago y otro del mismo tipo que cayó en las inmediaciones de la Puebla de Híjar. Nosotros no tuvimos pérdida alguna.

En los demás ejércitos no se registraron novedades dignas de mención.

Notas del Ministerio de la Defensa Nacional

Por conducto fidedigno concócese nuevos detalles del combate naval de cabo Palos.

Los destructores ingleses « Boreas » y « Kempenfeld », llegaron a las 4 de la madrugada el lugar del combate, es decir dos horas después de haberse librado este, encontrando al « Baleares » envuelto en llamas y hundiéndose lentamente. Ninguno de los buques facciosos les prestaba auxilio. El « Canarias » y el « Almirante Cervera » habían huido dejándolo abandonado y sin intentar prestarle socorro.

Horas después, ya en pleno día, aparecieron en el horizonte los cruceros rebeldes y cuando comprobaron la nacionalidad británica de los buques que se hallaban junto al « Baleares », se aproximaron pero sin decidirse a arriar los botes. El salvamento de los naufragos del « Baleares » continuaron prestándolo exclusivamente los dos destructores ingleses.

Al presentarse la aviación leal el « Canarias » y el « Almirante Cervera »

se dieron de nuevo a la fuga. El « Canarias » fué alcanzado por una bomba de las lanzadas por nuestros aparatos, que le produjo averías en la popa, perdiendo una de las cuatro hélices.

Parece ser que los comandantes del « Canarias » y « Almirante Cervera » han sido arrestados. El pánico de las dotaciones de estos buques fué enorme.

Por los restantes sectores se ha combatido encarnizadamente, pero el enemigo no ha podido progresar a pesar de sus reiterados ataques, en los que se le ha ocasionado número enorme de bajas.

El enemigo concentra sus esfuerzos para proseguir el avance en dirección a la Puebla de Híjar, que ha sufrido nuevos y violentos bombardeos aéreos.

El repliegue de nuestro ejército se ha efectuado con el orden más absoluto y por disposiciones del mando que señalará cuando haya llegado la hora, el momento y lugar favorable para presentar batalla al enemigo.

El ejército del Este, es una organización potente y disciplinada. No ha sido batido aún, aunque haya tenido que ceder algún terreno. Esperamos el desarrollo de las próximas jornadas.

GRAN EXPOSICION

en la Sucursal TERRES (Pintor Calbo) en los días 12, 13 y 14 Marzo 1938 del Material Sanitario y Quirúrgico regalado por la

Centrale Sanitaire Internationale

de París al S. R. I. de Mahón para el Hospital de Sangre Subterráneo «SANINTERNA» en construcción.

Exposición abierta de las 16 a 19 los días sábado y lunes y el domingo de 11 a 13 y de 15 a 19.

Comisión Central de Abastos de Menorca

Precio a que debe venderse el pan al público

Raciones	Pesetas
1	0'35
2	0'65
3	0'90
4	1'25
5	1'60
6	1'90
7	2'15
8	2'50
9	2'85
10	3'14

Mahón 2 de marzo de 1938.

REMITIDO

Mahón 5 de marzo de 1938. Señor Director de LA VOZ DE MENORCA.

Muy señor mío: Ruego se sirva dar publicidad en el diario de su Dirección, a las siguientes líneas, por lo que le queda altamente agradecido su atento seguro servidor

JUAN CANELAS.

El apreciado hijo Juan Canelas Catalá, fallecido ayer, me designó como heredero de las quinientas pesetas, que entrega la Sociedad Filantrópica de Obreros « La Unión », en caso de defunción, cuya cantidad me ha sido entregada en el día de hoy.

Lo que deseo hacer público para demostrar mi agradecimiento a la Junta Directiva y demás socios de dicha entidad.

Alcaldía de Mahón

Pregones oficiales

Se recuerda a todos los conductores de vehículos, tanto de tracción animal como a motor, que circulen por las vías públicas de esta ciudad, la obligación que tienen de pararse al oír el tambor delregonero municipal o a una indicación del mismo, hasta que haya terminado de transmitir al vecindario las órdenes emanadas de las Autoridades.

Dado el importante servicio que elregonero presta al vecindario para que éste conozca con oportunidad las disposiciones de las Autoridades, no dudo que se dará cumplimiento a lo que ordena, evitándose el tener que castigar a los infractores.

Mahón 12 de marzo de 1938.

El Alcalde, F. PONS CARRERAS

Comandancia Militar de Mahón

En el día de mañana y de 9 de la mañana a 5 de la tarde, se efectuarán en el moto-velero «Caia Marsal», pequeñas ventas de los artículos que a continuación se relacionan y a los precios que también se indican:

- Agua de colonia, a 30 y 35 pesetas el litro.
- Botes extracto de tomate, a 1'50 pesetas lata.
- Pastillas jabón perfumado, a 3 y 10 pesetas la pastilla.
- Fijador, a 10 pesetas el frasco.
- Purés de lentejas, a 1 peseta el paquete pequeño.
- Caldo Maggi, a 30 céntimos el cubito.
- Brillantina, a 40 pesetas el litro.
- Bombillas eléctricas, a 8 y 6 pesetas una.
- Vinagre, a 2'50 pesetas el litro.

Lo que se pone en conocimiento del público en general por si desean efectuar dichas compras.

Mahón 11 de marzo de 1938.

De orden de S. S.—El Capitán Ayudante, *Bartolomé Torres*, rubricado.

Relación de las multas impuestas por esta Comandancia Militar:

Antonio Monjo Fedelich, de Ciudadela, 10 pesetas, por haber faltado al trabajo de la Comandancia de Ingenieros sin causa justificada el día 1 del actual.

Mahón 7 de marzo de 1938.

De Orden de S. S.—El Coronel Jefe de Esta lo Mayor.—Firmado: *Fernando Redonao*.

Dispensario de Higiene Infantil

Sección de Maternología

Las horas de consulta de esta Sección serán los lunes, miércoles y viernes de 11 a 12.

A las futuras madres se les seguirá facilitando gratuitamente un ajuar de partos suficiente para cubrir las necesidades.

Próximo lunes a las seis de la tarde

GRANDIOSO MITIN

organizado por el COMITE DE MUJERES ANTIFASCISTAS, en conmemoración de la semana de la MUJER INTERNACIONAL, el cual se celebrará en el

TEATRO PRINCIPAL

tomando parte en el mismo las camaradas Rosario Oñóz, Aurelia Fernández, Leonor Aguera, Margarita Vila y Anita Palacios.

En dicho acto se pondrá de manifiesto la necesidad de la incorporación de la mujer en los puestos de trabajo, para ayudar activamente a la lucha del Pueblo Español en esta guerra de independencia.

¡MUJERES! ¡Asistid todas al mitin de la mujer antifascista!

Sociedad de Escritientes y Empleados.—U. G. T.

Se convoca a los afiliados a Junta General para el lunes día 14, a las siete de la tarde, en nuestro local social, encareciendo la asistencia de todos los socios.

LA JUNTA,

Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)
 Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 92
SABADO 12 MARZO DE 1938
 A las 6'30 tarde (Fuera de abon)
 Grandiosa función trica organizada por el Orfeón Mahónés en colaboración con el Ateneo Musical.
 Se pondrá en escena la aplaudida zarzuela en dos actos y cuatro cuadros, letra y música del Maestro Deseado Mercadal

La Canción del Mar

Treinta profesores de orquesta. Precios los de costumbre

Taquilla: Sábado de 3 en adelante

DOMINGO DIA 13 MARZO

A las 6'30 de la tarde

Se pondrá en escena la joya musical del Maestro Serrano en 2 actos y cuadros

La Dolorosa

Precios de costumbre

Taquilla: Domingo de 9 a 1 y de 3 en adelante

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. Noche a las 9'30

DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30

MARTES. Tarde a las 9'30

¡Un estreno de largo metraje categorial

El secreto de una noche

Por el gran astro de la cinematografía europea ALBERT PREJEAN secundado por el imponente cómico ARMAND BERNARD.

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

Salón VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6 y 9'30

DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30

LUNES. A las 6 y a las 9'30

¡La película de más éxito en Barcelona!

¡Producción alegre y de lujo fastuoso!

Capricho frívolo

(Doblada en español)

Divertida sátira sobre el matrimonio moderno.

Otra película completará el programa.

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

Mutualidad de Patronos Agrícolas de Menorca

Mahón

Puestos al cobro en toda la Isla los recibos correspondientes a la recaudación del primer semestre corriente año, se encarece a todos los payeses conductores de fincas aseguradas en esta Mutualidad, que cedan sin demora al pago de sus respectivas cuotas en las oficinas que al efecto funcionan en las distintas localidades que a continuación se expresan:

Oficina central de Mahón, calle García Hernández, 14.

Delegación de Alayor, calle Mijico, 14.

Idem Mercadal, plaza General Gómbiz, 1.

Idem Ferreries, plaza Libertad, 1.

Idem Ciudadela, calle Notario Quintana, 38.

Idem Villa-Carlos, calle San Jorge, 40.

Idem San Luis, calle Juan Martín, 56.

Subdelegación de San Cristóbal calle de Joaquín Costa, 68.

Mahón 11 de marzo de 1938.—Secretario, *Antonio Gomila*.

Ateneo Musical

Se convoca Junta general ordinaria para el próximo domingo, a las 10 de la mañana, en el local social. El Secretario.